
（様式第４号） 第２回 武石地域協議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 武石地域協議会  

２ 日   時 令和 2 年 8 月 19 日 午後 7 時 00 分から午後 8 時 30 分まで  

３ 会   場 武石地域自治センター2 階 第 1 会議室  

４ 出 席 者 池内俊郎会長、金子るり子副会長、池内万雄委員、金井修一委員、金井律子委員、小

林明美委員、小山和博委員、桜井敏雄委員、城下昌史委員、鈴木三千夫委員、滝沢友

子委員、橋詰明徳委員、橋詰正江委員、宮下覚委員、依田せつ子委員【欠席委員 5 名】 

 

５ 市側出席者 大平地域自治センター長、滝沢地域振興課長、佐藤産業建設課長、小山市民サービス

課長、坂部地域政策担当係長 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  0 人  記者 0 人  

８ 会議概要作成年月日 令和 2 年 8 月 20 日  

協  議  事  項  等 
 

１ 開 会（金子副会長） 

 

２ あいさつ（池内会長） 

 

３ 報告・協議事項 

（１）令和２年度 武石地域の主な施策について 

・当初予算における主な施策の概要と予算額（基金からの支出分含む）について各課から説明 

【質問・意見等】 

 （委員）遊休荒廃農地再活性化事業において、自走式樹木破砕機や乗用草刈機などの年間の貸出し状況は

どうか。また、機械を借りるには制約があったと思うがその点はどうか。 

 （産業建設課）年間では、８件から１０件程度の貸出しがある。また、講習を受けた者が取り扱うことに

なっているため毎年、新しい自治会長に代わった第１回目の会議時に取り扱いの講習会を開催してい

る。また、自走式破砕機については、運搬用のトラックで職員が現場まで運んでいる。 

 （委員）観光施設管理事業の中で、以前、雲渓荘に関する住民説明会を計画しているということであった

が、時期はいつごろになるのか。 

 （産業建設課）今年の３月中旬に計画をしていたが、新型コロナウイルス感染症の影響から大勢を集める

ことが困難な状況から、延期をしているが、この秋から遅くても年度内には行いたいと考えている。 

 （委員）番所ヶ原スキー場が、昨年の東日本台風で被災したと聞いているが、この予算の中には復旧費用

も含まれているのか。 

 （産業建設課）災害復旧の工事費は、別に災害復旧費として計上されている。 

 （委員）福寿草群生地の隣にあるあじさい公園も東日本台風の影響で全滅しているが、今後はどうされる

のか。 

 （産業建設課）現在、あじさい公園の河川については、災害復旧の工事をしている状況であるが、あじさ

い公園の場所は、民地も含まれていることから地元自治会との協議をして管理していくことになる。 

 （委員）武石地域総合センター建設の関係で、来年度に取り壊される施設の跡地については、すでに計画

されているのか。 

 （地域振興課）武石地域自治センター跡地は、駐車場、にぎわい広場として整備していくが、武石健康セ

ンター及び武石老人センター寿楽荘の跡地については、現時点ではさら地にして駐車場等での利用を考

えているが具体的な計画は、まだ白紙の状態で決まっていない。 

  － 他に意見なし － 



（２）武石診療所に関わるアンケート調査の実施について 

 （市民サービス課）今回のアンケート調査については、今後の武石診療所のあり方について地域住民の皆

さんの意向を把握することを目的として実施したい。 

   ・調査期間：９月下旬を目途に概ね２週間を計画 

   ・対象者：武石地域に住所を有する２０歳以上の方の中から３５０人を抽出 

   ・調査内容：①回答者の属性 ②医療受診の状況 ③武石診療所について 

   ・アンケートに付属する資料：①診療所の概要 ②診療実績 ③経営状況（基金残高） 

   ・公表等：調査結果については、武石地域自治センターだより等での公表を予定し、併せて地域協議

会でもお知らせしたい。 

 【質問・意見等】 

 （委員）このアンケートで、例えば受診する患者の減少や基金の取り崩しなど、武石診療所が抱える危機

感が回答する方に伝わるかということが大切で、設問の項目の組み立ても工夫しないと、アンケートそ

のものの狙いが薄れてしまうので、回答する側が答えやすい聞き方をしていただきたい。 

 （市民サービス課）意見を参考にさせていただき、再度、庁内で調整を図りたい。 

 （会長）対象者が３５０人と少ない。すべての設問に３５０人が回答してくれるとは限らない。 

設問が理解できずに答えないでは、もったいないので答えやすい設問になるよう工夫をお願いする。 

 

（３）武石地域全域公園化構想について （協議） 

（会長）これまでの経過については、平成２１年度に第２期武石地域協議会が住民と行政が協力して地域

づくりに対する理念を基に「武石地域全域公園化構想」について市長へ意見書を提出され、その後も地

域協議会では、この構想を推進するために専門部会を設けて研究するとともに、庭園遊覧や写真展など

の事業も行いながら進めてきた。 

昨年度末には、これまでの地域協議会、自治会、行政の３者に住民自治組織を加えて４者でこれまで

の取組について検証する会議を行い、その中で、この８月を目途に今後の取組について各団体から意見

を出し合うことを計画していた。 

  しかし、コロナの影響から他の団体もなかなか会議を開くことができず、この会議ももう少し先にな

るかと思う。そこで、地域協議会としては、委員の皆さんに第二次武石地域全域公園化構想での取組に

ついてお考えいただき、次回の会議で御提案いただきたくお願いしたい。 

 

（４）その他 

第３回地域協議会の日程について 

日時：9月 23日（水）午後 7時から   場所：武石地域自治センター 第１会議室 

 

 ４ 閉 会（金子副会長） 

 

 


